



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Service de l'enfance et de la jeunesse SEJ
Jugendamt JA
WWW.FR.CH/SEJ

Subvention de la Direction de la santé et des affaires sociales (DSAS) pour la promotion des enfants et des jeunes
Unterstützung der Direktion für Gesundheit und Soziales (GSD) für die Kinder- und Jugendförderung

Tableau récapitulatif des demandes de soutien 2024
Liste der unterstützten Projekte im 2024

Décisions d'octroi (résumé)

Projet	Organisation	Nom du projet	Description	Montant attribué
1	Bulle	"Agent 0-06" - Vers une politique d'encouragement précoce à Bulle - selon contrat - 3ème tranche sur 3	Le projet "Grandir à Bulle" a permis de déterminer quelles étaient les actions nécessaires et prioritaires pour la commune. Celle-ci souhaite maintenant mettre en œuvre les mesures arrêtées par le projet "Grandir à Bulle". Il s'agit notamment de créer un réseau "Petite enfance" (rencontres 3x/an), de mieux communiquer l'offre existante, de la valoriser dans un calendrier FriTime Piccolo, d'avoir une personne au sein de la commune chargée de la coordination et de créer des synergies entre les offres et d'en augmenter ainsi les potentiels tout en limitant les doublons. Pour ce faire, la Ville de Bulle dépose le projet "Agent 0-06" qui vise la mise en place d'une politique de la petite enfance à Bulle (2022 à 2024). Il repose sur le constat que "Des offres sans liens entre elles ne sauraient être responsables isolément, ni veiller à ce que tous les enfants d'une commune puissent se développer dans des conditions optimales." Il s'appuie sur les résultats d'un sondage auprès des parents réalisés en 2021 qui montre que seul un quart des enfants profitent d'offres d'éveil et que seul le 15% des enfants vivant dans une famille monoparentale en profite. Le projet poursuit l'objectif d'augmenter l'offre dans la petite enfance et d'assurer l'avenir des partenaires clef comme la Maison de la petite enfance (espace famille) et la ludothèque. Demande totale de CHF 105'000.00 soit CHF 35'000.00 par année.	35 000,00
2	Frisbee	Frisbee - Pour la structure Frisbee 1ère tranche 2024	La Subvention enfance et jeunesse du SEJ permet le soutien structurel aux activités pérennes du Réseau fribourgeois des organisations de l'enfance et de la jeunesse Frisbee. Selon contrat	60 000,00
3	Frisbee	Frisbee - Juvenalia 2024	Le Festival Juvenalia s'est aujourd'hui inscrit durablement dans l'agenda fribourgeois en tant que manifestation gratuite grand public dédiée à l'enfance et à la jeunesse. Durant une journée (le samedi 25 mai 2024) une trentaine d'organisations de jeunesse, présentes à différents stands sur la place Georges-Python (Fribourg), proposent des animations pour se présenter et faire découvrir leurs activités. De plus, une scène tremplin soutient les jeunes talents fribourgeois en accueillant concerts, démonstration de danse, spectacle et magiciens et autres artistes. Cette année, le festival sera à nouveau complété par un "After Juvenalia", en collaboration avec les centres d'animation socio-culturels du canton, permettant à la jeunesse fribourgeoise de découvrir les talents de leurs pairs.	8 000,00

4	Marly	Développement d'une politique de la petite enfance à Marly	Pour donner suite à son plan de législature dont l'un des objectifs est de développer une dynamique sociale porteuse de cohésion, la Commune de Marly a signé en septembre 2022 la Convention régissant la participation au programme Primokiz (Radix) afin de bénéficier d'un soutien dans l'élaboration d'une politique de la petite enfance jusqu'à fin 2024. Depuis la signature de la Convention, un important travail de récolte des données auprès des acteurs oeuvrant dans le domaine a été fait dans le but d'identifier les besoins au sein de la commune. Une priorisation a été faite et un certain nombre de mesures sont apparues comme étant urgentes et importantes à développer.	8 500,00
5	FriTime	FriTime	L'association FriTime propose aux communes du canton un soutien de CHF 8'000.- pour 4 ans pour mettre sur pied par année au minimum 12 activités extrascolaires gratuites et accessibles à tous les enfants et les jeunes. Elle vise également à associer étroitement le réseau associatif local, les habitant·e·s, les enfants et les jeunes eux-mêmes, dans l'organisation d'activités. En un mot, FriTime est une contribution au développement harmonieux des enfants et des jeunes fribourgeois·e·s et à l'égalité d'accès aux activités extra-scolaires. À la fin des 4 ans, la commune peut s'engager pour une nouvelle période de 2 ans, subventionnée à hauteur de CHF 2'000.-. Sur le même concept, Fritime a également développé FriTime Piccolo, qui s'adresse aux enfants de 0-6 ans.	10 000,00
6	Remaufens	Chetson Skate	Né sous l'impulsion d'un collectif de 40 jeunes de 10 ans et plus auprès du Conseil communal, Chetson Skate est l'aboutissement d'un processus consultatif large, co-construit et co-décidé de bout en bout avec les jeunes comme premiers partenaires, des parents, l'animation socioculturelle enfance et jeunesse de la Veveyse, des partenaires privés, le canton via le Service de l'environnement (à titre consultatif) et le Conseil communal de Remaufens. Ce projet, première plateforme en la matière, vise à offrir aux jeunes de notre commune et à ceux et celles des communes environnantes de la Basse Veveyse (Attalens-Granges-Bossonnens-Tatroy) un espace où ils et elles pourront se retrouver, s'épanouir et pratiquer ce sport devenu discipline olympique d'été depuis 2020.	10 000,00
7	Romont	La Maison des Pitchounes	Création d'un espace d'accueil pour enfants et parents à Romont, inspiré du concept de la "Maison Verte de F. Dolto". L'accueil libre pour enfants et parents sera ouvert deux demi-journées par semaine, accessible à tous et sans inscription. Il fonctionnera selon un modèle à bas seuil et sera dirigé par des professionnels qualifiés dans le domaine de l'enfance et de la famille. Cet espace offrira diverses prestations en faveur des familles et de leurs enfants âgés de 0 à 4 ans, devenant ainsi un véritable pôle dédié à la petite enfance, à l'image de l'Espace Famille "Le Bonheur des Touptis" de Bulle. L'association aspire à créer des synergies et une collaboration avec divers professionnels du domaine. Les objectifs sont de favoriser l'insertion sociale des familles, la mixité sociale, la socialisation et l'encouragement précoce et d'offrir un soutien à la parentalité. Paiement sur 3 ans soit : Fr. 15000,00 la 1ère année, Fr. 12000,00 la 2ème année et Fr. 12000,00 la 3ème année (selon contrat)	15 000,00
8	Attalens	Grandir en Veveyse - Développement de la politique de la petite enfance, de l'enfance et de la jeunesse dans les communes du district de la Veveyse.	Sous l'égide de l'Association des communes de la Veveyse (ACV) et de sa Commission enfance et jeunesse, deux ateliers participatifs sont organisés, le premier réunissant les acteurs de la petite enfance et de l'enfance ainsi que des personnes représentant des familles, le second réunissant les acteurs de la jeunesse ainsi que des adolescent.e.s du CO. Pour une bonne perception des besoins sur tout le territoire du district, ces personnes proviennent dans l'idéal des différentes communes de la Veveyse. Le but des ateliers est d'analyser les besoins des personnes concernées, des professionnel.le.s et des bénévoles du domaine et de faire des propositions de mesures prioritaires pour y répondre. Plusieurs tables de discussion permettront aux personnes invitées de s'exprimer sur différents thèmes issus de la stratégie cantonale «Je participe!» et permettant d'aborder les objectifs de participation, d'encouragement, d'éducation et de protection de l'enfance et de la jeunesse. Les résultats des ateliers seront consignés dans deux rapports d'une dizaine de pages (Enfance et Jeunesse). Les mesures proposées seront listées dans un fichier Excel. Ces documents seront mis à disposition de l'ACV et de sa Commission enfance et jeunesse comme base pour la décision. Un catalogue de mesures doit en résulter permettant le développement de la politique de la petite enfance, de l'enfance et de la jeunesse dans le district de la Veveyse	7 500,00

9	Murten	Kulinarik der Jugend: Lokale Jugendliche, lokale Zutaten, regionale, lokale Produzent*innen	Die Grundidee des Projekts ist es eine Gruppe von Jugendlichen und jungen Erwachsenen zusammenzubringen und sie zu unterstützen eigene gastronomische Events zu konzipieren, planen und durchzuführen. Das Projekt soll die Jugendlichen motivieren sich lokal unternehmerisch zu betätigen, ihnen, sowie der lokalen Gemeinde, die lokalen Produkte und Produzent*innen näher bringen und ihnen kostbare Erfahrungen im Teamwork und Projekt Management vermitteln. Der Fokus bei der Gastronomie wird auf gesund, flexitarisch und lokal gesetzt.	10 000,00
10	Kerzers	Junges Theater Kerzers- "Gemeinsam sind wir stark!"	Das Junge Theater Kerzers geht einen Schritt weiter. Die kommenden beiden Produktionen sollen sich dieses Mal voll und ganz aktuellen sozialen und gesellschaftlichen Themen widmen. Die entstandenen Theatergruppen sollen mit Hilfe von vielseitigen Inputs die Möglichkeit erhalten, sich aktiv und differenziert über aktuelle soziale- und gesellschaftliche Themen auszutauschen. So soll der Zusammenhalt in der Gruppe gestärkt und der Horizont der Spielenden erweitert werden. Aus dieser altersentsprechenden Auseinandersetzung soll dann schlussendlich je ein Theaterstück entstehen, das vor öffentlichem Publikum aufgeführt wird. Zusätzlich zur Theaterpädagogin Andrea Umiker, soll das Projektteam mit zwei weiteren Personen ergänzt werden. Die Musik und das Bühnenbild sollen komplett von je einer professionellen Person konzipiert und gestaltet werden können, was massgeblich zur Qualität der Produktionen beitragen wird.	4 000,00
11	Frisbee	Frisbee - Crédation d'une vidéo à projeter lors de la journée cantonale (dans le cadre de la Journée cantonale Jeunesse en situation complexe)	Réaliser une vidéo dont le but est d'avoir un aperçu général des préoccupations et des besoins des jeunes y compris de ceux ne pouvant pas être présent-e-s lors de la Journée cantonale et ne participant pas à la Session des jeunes, et ce, en tenant compte des quatre axes thématiques de la Journée cantonale.	5 000,00
12	Murten	SYNESTHESIA - Am Murten Lichtfestival 2025	Eine Gruppe von Nachwuchstänzerinnen erhält die einmalige Chance, am Murten Lichtfestival 2025, gemeinsam mit internationalen KunstschaFFenden auf einer Bühne zu tanzen. Die Offene Kinder- und Jugendarbeit Murten schafft dafür den organisatorischen Rahmen und gilt als Bindeglied aller dafür notwendigen Parteien. Gemeinsam mit 9 Tänzerinnen (alle im Alter zwischen 18 - 25 Jahren) der Tanzschule VISAvis, dem Musikstudio-Treff-Projekt der Offenen Kinder- und Jugendarbeit Murten und Adrian Scherzinger (Film- und Kunstprojekte), realisieren wir am Lichtfestival 2025 im Januar eine visuell interaktive Tanzshow (7 Minuten Show) bei der französischen Kirche in der Altstadt Murten. Die Musik dazu wird von jungen Erwachsenen im Rahmen der Jugendarbeit produziert und eine auf die Choreografie abgestimmte Lichtshow wird von Adrian Scherzinger für die Jugendlichen produziert. Die Show soll auf einer Bühne zwischen 4-6 Mal pro Abend mit jeweils 3 Tänzerinnen (wechselnde Gruppen) präsentiert werden. Nebst der Bühne wird ein Bildschirm und PA-Soundsystem installiert. Die Offene Kinder- und Jugendarbeit Murten begleitet, ermöglicht dieses Projekt und verbindet dadurch aktive, motivierte junge Erwachsene aus verschiedenen künstlerischen Bereichen. Infrastruktur und professionelles Coaching für das Einstudieren der Choreografie bietet die Tanzschule VISAvis.	1 000,00
13	Schmitten	Legislatives Theater	Legislatives Theater wurde aus dem Theater der Unterdrückten von Augusto Boal in den 90er Jahren in Rio de Janeiro entwickelt. Die Ausgangsform ist das interaktive Forum Theater. Wir möchten jungen Menschen im Kanton Freiburg die Möglichkeit bieten, ihre Anliegen für soziale und politische Veränderungen auf die Bühne zu bringen. Anschliessend an das Forum Theater besprechen die Schauspielenden mit den Zuschauenden konkrete politische Massnahmen um die im Theaterstück geschilderte Situation zu verbessern. Braucht es z.B. eine Motion? Das legislative Theater soll vor Schulklassen, der Öffentlichkeit und auch vor dem Grossrat präsentiert werden, um sowohl junge Leute, die breite Öffentlichkeit als auch Politiker*innen zu sensibilisieren und die demokratische Partizipation zu fördern. Das Projekt ist zweisprachig.	3 000,00
14	Frisbee	Mise à jour du site internet Frisbee	Le projet consiste en une mise à jour du site internet de Frisbee dans le but: - d'améliorer les services aux membres avec une réflexion autour de la plateforme Hobby - sur le modèle de la plateforme LoisirsJeunes - et de l'espace Membres du site internet; - de réunir les pages internet de Frisbee et de Juvenalia pour réunir les audiences des deux pages, créer une identité globale plus pertinente et profiter de la visibilité du projet Juvenalia; - dynamiser l'identité visuelle de Frisbee qui n'a pas été actualisée depuis sa création il y a 10 ans, le tout de manière participative - questionnaire aux membres, mise au concours du logo avec élection du logo vainqueur par les enfants et les jeunes à Juvenalia.	2 000,00